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»- Una auditoría realizada al Hospital Sótero del Río reveló incongruencias en los registros de ingresos y egresos de casos a la espera de atención. 

Osvaldo Salgado aseguró que “no se ha eliminado ningún registro” 

Subsecretario de Salud reconoce 
que irregularidades detectadas en 
listas de espera son un hecho grave 

Auditorías realizadas por 
Contraloría revelaron más 
de 589 mil registros de listas 
de espera con inconsistencias, 

en 11 hospitales del país. 

  

Gabriela Briones 
  

Este domingo, el subsecretario de Redes 

Asistenciales, Osvaldo Salgado, se refirió a 

la situación de las listas de espera en recin- 

tos asistenciales del país, especialmente en 

lo que respecta a una auditoría realizada al 

Hospital Sótero del Río, que reveló incon- 

gruencias en los registros de ingresos y egre- 

sos de casos a la espera de atención. 

En ese entonces, la autoridad del Ministe- 

rio de Salud aseguró que este era un “hecho 

aislado”. Sin embargo, tras la realización de 

nuevas auditorías a 11 centros asistenciales 

del país, Contraloría detectó la existencia de 

nuevas irregularidades en los registros. 

En definitiva, los informes revelaron que 

a los 323 mil casos del Hospital Sótero del 

Río se sumaron inconsistenciasen otros re- 

cintos hospitalarios a lo largo del país, dan- 

do como total la cifra de más de 589 mil re- 

gistros de lista de espera afectados por in- 

congruencias. 

Consultado por la situación, el subsecre- 

tario recalcó que se trata de un hecho “gra- 

ve, sistémico y estructural”. “Este sistema 

que nosotros tenemos en registro data del 

2017 y ya hay auditorías hechas el 2018 para 

adelante que mostraban hallazgos que son 

  

estructurales”, declaró. 

Respecto del Hospital Sótero del Río, la au- 

toridad explicó que “ese es un tema distin- 

to, porque en ese hospital se egresaron un 
día determinado 200 mil registros. Eso, así 

tal cual, no ha ocurrido en otros hallazgos, 

salvo en el hospital CRS Cordillera donde 

hubo un egreso masivo, pero eso ocurrió el 
año 2021, o sea, no en este período de go- 

bierno”. 

En esa línea, Salgado aseguró que “sigue 

siendo un hecho aislado ese hecho puntual, 

y aquí no estamos haciendo defensas coo- 

perativas de nadie, solo estamos haciendo 

hincapié en que la diferencia es esa, no han 

habido egresos masivos”. 

“Se ha instalado la idea de que nosotros he- 

mos eliminado registros. No se ha elimina- 

do ningún registro. En ninguna auditoría de 

  

todas las que se han hecho, que son muchas, 

más de 40, se ha podido constatar elimina- 

ción de registros. Aquí lo que ha ocurrido 

son egresos de un registro a otro, pero no se 
han eliminado”, subrayó. 

El subsecretario declaró: “No es un hecho 

aislado, salvo el tema puntual que ya men- 

cioné” y explicó quese están tomando me- 

didas. “Le hemos solicitado a los directores 

delos servicios y hospitales que respondan 

ala brevedad lo que la Contraloría nos pide. 

Eso se ha hecho en más de la mitad de los 

casos. Otros son respuestas que requieren 
más tiempo para su ejecución y, por lotan- 

to, están en marcha”, aseguró. 

“Lo más que nos interesa es aclarar a la ma- 

yor brevedad la situación porque necesita- 

mos que la población tenga confianza en el 

sistema”, añadió la autoridad. O 
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